

# EL EGO DE LA FUSION

PERIÓDICO REPUBLICANO

ANO II

## Precios de suscripción

En Tortosa, al mes ..... 0'50  
Fuera, trimestre ..... 1'50  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pa-  
go anticipado.

Tortosa 7 de Septiembre de 1899

## Puntos de suscripción

En la REDACCION, calle del Replá, número 3, donde se  
dirigirá la correspondencia.  
En la ADMINISTRACION, librería de José Maria Bernis,  
Puente de Piedra, 1.

NÚM. 44

## LAS FIESTAS

### Las carreras de bicicletas

El martes, media hora más tarde que la anunciada, dió principio la fiesta ciclista que, salvo algunas deficiencias de organización, que fuera de desear se subsanaran en lo sucesivo, resultó lucida, más que por las carreras en sí, por la extraordinaria animación que le prestaron los miles de espectadores que se congregaron en el ensanche y carretera del Temple.

A la izquierda de dicho ensanche y su cruce con la calle de Campomanes, se elevó un tablado, que ocuparon alternativamente las bandas de música del regimiento de Almansa y la de esta ciudad dirigida por nuestro distinguido paisano don Salvador Domingo, ejecutando las más escogidas piezas de su repertorio. En la parte delantera del tablado se situó el jurado, que lo formaban don Teodoro González, Diputado á Cortes por este distrito, don Eduardo Rico, Alcalde presidente, don José Bernis Murall, presidente de la sociedad velocipédica de ésta y el señor Tarín, capitán de ruta del club de Tarragona.

A derecha é izquierda del ensanche y en todo el trozo que abarca el edificio propiedad del señor Nicolau, se improvisaron palcos, donde tomaron asiento las señoras y señoritas que bordaron las artísticas cintas, ante las que todo Tortosa ha desfilado estos últimos días, ofreciendo en conjunto un aspecto por demás pintoresco y animado.

Después del despejo, obligatorio á todos los ciclistas, colocáronse en la meta los corredores inscritos para la primera carrera local, campeonato de Tortosa, (8000 metros) y que resultaron ser, los señores Antonio de Wenez, Ismael Homedes, Juan Romeu, Pascual Estupiñá, y José Albacar, quedando el primer premio y campeonato de Tortosa á favor del señor Wenez, que recorrió el trayecto señalado en 17 minutos; y el segundo premio que fué adjudicado al señor Estupiñá, que empleó en recorrer los 8000 metros 17 minutos 3 segundos.

El señor Romeu llegó en tercer lugar, retirándose los otros ciclistas á la primera vuelta.

En la segunda, carrera libre, 4000 metros, tomaron parte los señores Torredemé y Callau, del Perello, Ivorra, de Tarragona y Broglia, representante de la casa Wertem de Barcelona, llegando el primero á la meta, Callau que recorrió los 4000 metros en 8 minutos, 30 segundos. En segundo y tercer lugar llegaron respectivamente, los señores Torredemé é Ivorra. El señor Broglia se retiró.

En la tercera, carrera local, capitán de ruta, (6000 metros), salieron de la meta los señores de Wenez y Romeu, retirándose éste á la primera vuelta, y verificando el recorrido el señor de Wenez en 14 minutos.

En la cuarta, carrera de lentitud, fueron inscritos 8 señores ciclistas, ganando

el primer premio el señor Albacar y el 2.º el señor Ferrando, ambos de esta localidad.

Terminó tan interesante programa con la gran carrera de cintas, en la que tomaron parte todos los ciclistas, habiendo en ella gran competencia, pues no quedó ninguno de los inscritos sin llevarse un recuerdo de tan agradable fiesta.

Lástima que, como en casi todas las carreras suele acontecer, algunos de los corredores sufrieran caída siendo la más lamentable la del señor Torredemé, que, en la carrera libre se ocasionó una fuerte contusión en un brazo.

### La fiesta veneciana

Quién no asistió el martes por la noche á la fiesta veneciana llevada á cabo en nuestro río, morirá seguramente con el remordimiento de no haber visto desarrollarse ante sus ojos, un panorama hermoso, ideal, de esos que subyugan el ánimo aún del menos impresionable por la grandiosidad de sus efectos.

Y no se crea que exageramos (y decimos esto por aquellos á quienes nos referíamos) pues de sobras sabemos que los que tuvieron la dicha de presenciar anteanoche el imponente espectáculo que ofrecía el Ebro, y nos lean, encontrarán seguramente que nos quedamos muy por debajo de la realidad al narrar los hechos.

Entre 8 y media y 9 de la noche empezáronse á iluminar las numerosas lanchas y embarcaciones que se hallaban atracadas á ambas orillas, y media hora después pudo verse, cruzando en todas direcciones y produciendo un efecto deslumbrador multitud de embarcaciones literalmente cuajadas de farolillos de todos tamaños, formas y colores y algunas de ellas tan artísticamente adornadas que el más exigente hubiera quedado satisfecho.

Con orgullo lo decimos, anteayer por la noche demostraron, los organizadores de tan memorable fiesta que aquí cuando se quiere, se quiere y se puede y se sabe dejar bien sentado el pabellón á los ojos de los innumerables forasteros que en tropel han acudido á esta ciudad y que con su presencia han venido y vienen animando los festejos que se celebran en nuestra querida Tortosa.

Entre las muchas embarcaciones que merecen citarse por el buen gusto que ha sabido presidir á su arreglo debemos mencionar una elegante góndola, literalmente cuajada de farolillos caprichosamente colocados y á cuya proa, popa y costados figuraban parejas de cisnes que daban al conjunto un aspecto hermosísimo.

Esta embarcación fué adornada por la distinguida sociedad «El Hoyo».

Otra de las que constituyeron el clou de la soirée fué la que arreglaron los señores Mayor, Celma, Calduch y otros, imitando un salón comedor esplendidamente iluminado con gas acetileno y rodeado de farolillos á cual más caprichoso y elegante.

También llamaron poderosamente la atención, las embarcaciones del «Casino

de Artesanos», del «Club Recreativo», la del administrador de consumos señor Murall, que imitaba una descomunal huevera de artístico efecto, la de los señores de Porcar, y una preciosa lancha adornada con flores y ramajes y buen número de farolillos, por la bella señorita doña Concepción Celma y la distinguida esposa de nuestro particular amigo señor Ribás Subirats.

Otras muchas lanchas y embarcaciones vimos que producían excelente efecto y sentimos ignorar los nombres de sus propietarios que publicaríamos gustosos, de conocerlos.

Amenizó tan agradable fiesta, ejecutando las más escogidas piezas de su vasto repertorio, la banda del regimiento de Almansa, situada en la barcaza de paso de vehículos también vistosamente engalanada que ocupaba el centro del río, cuyas orillas se hallaban atestadas de espectadores que aplaudían y vitoreaban sin cesar á su paso las embarcaciones mejor adornadas.

Un aplauso también á los socios del «Club Recreativo» que tuvieron esplendidamente iluminada durante toda la noche la fachada del edificio donde está establecida tan favorecida sociedad.

En resumen y como decíamos al principio; fiestas como la de ayer son de las que dejan en el ánimo imperecedero y agradabilísimo recuerdo y no podemos menos antes de terminar que felicitar sinceramente á cuantos, directa ó indirectamente han contribuido á que resultara tan brillante la fiesta veneciana.

E. L. de G.

### TOROS

A las tres y media en punto y bajo la presidencia del señor Rico, principió la corrida anunciada en los programas de las fiestas que se vienen celebrando en esta ciudad y después de lo de rúbrica sale

#### SEÑORITO

Negro listón, bien armado y de bastantes libras, toma varias varas sin dejar ningún penco. En banderillas bien Gonzalito y Africano. Toma los trastos Minuto y lo pasa magistralmente dejando una bien señalada estocada, repite y muere después de no mucho trabajo y aparece.

#### GOLOSO

Colorado claro, corniancho, toma varas de los de aupa dejando una sardina. En palillos bien Noteceas y Pastoret y pasa á manos del Minuto que como en el anterior trastea al toro como el sabe hacerlo y después de unos pinchazos en hueso fenece también como el anterior presentándose

#### GRAJUELO

Colorado y bien armado, en este los piqueros se muestran algo más trabajadores, el bicho al igual que sus hermanos toman cariño á los caballos porque los montantes les obligan á ello. En la suerte de banderillas regular. Minuto pasa al toro ceñido y con maestría dá una estocada superior que el cornúpedo muere el polvo y sale el cuarto enchi-

querado que le bautizaron con el nombre de

#### GRANADO

Negro mohino, bien armado y muy retardo. De los de montura acepta puyazos que le regalan á granel.

Nada bueno nos dán los peones y Minuto, que en los tres primeros estuvo muy afortunado en este, su último, lo hace pesimamente mal; de todos modos el toro huido como durante toda su lidia no reunía las buenas condiciones indispensables para que el matador pueda lucirse. Aburrido y desconcertado pierde la seriedad muy necesaria para estos casos y al estilo Chirrita, las emprende contra su enemigo y tan mal lo hace que el público le regala pitos y flautas y otras menudencias que nos avergonzamos al pensarlo pues son impropias de un público que dice entiendo del arte. Nosotros diremos con la sinceridad que nos caracteriza que el público de nuestra plaza, por lo general, no entiende ni de toros ni de ná. La presidencia con mucho acierto ordena un primer aviso al Minuto y este como puede se deshace de Granado, no sin antes recibir un puntazo en la mano derecha.

#### VIAJERO

Es el quinto de la tarde, colorado aldinero; de estampa como los anteriores. Los sardineros no huyen como Cansalada antes al contrario se las entienden con Viajero y este les regala algunos tumbos. Los peones muy mal y entra en tanda Finito ó Fino, como ustedes quieran llamarle.

Lo pasa de cerca, como yo lo haría si fuera un torero de verdad y proporciona una estocada más que regular después de haber dado algún pinchazo en hueso, y abur Viajero y cierra plaza.

#### ESPUMILLO

Colorado encendido, ¿qué les parece á ustedes de todo eso?, á mi no me sienta mal que digamos. El bicho se lleva muchas piernas, ni la de los fugitivos. Pierdo la cuenta de los puyazos que acepta de los jamelqueros dejando dos caballos. En banderillas muy mal (suspenso) y Finito, después de un trasteo algo regular despacha al último de la ganadería del señor Tallada bien recomendado.

Espumillo pasa al otro mundo, al igual que sus compinches, bien provisto, según dicen malas lenguas.

#### RESUMEN

La entrada, un lleno. Los de aupa, muy mal en un principio; en los cuatro últimos trabajadores.

En banderillas casi mal en un conjunto.

Minuto, muy bien en sus tres primeros toros y muy mal en su cuarto y último.

Finito, bien y sin novedad. Los toros de regular anchura, y de poco poder pues en todos los tercios de la lidia ya llegaban desmayados.

Caballos muertos, ocho. El servicio de la plaza bien.

El público como siempre, escandalizando, es muy natural, todos somos, el que menos, un torerazo por supuesto averiado.

La presidencia muy acertada. Y se despide de ustedes después de haberles dado una piramidal lata

Mala Sombra,



